

La Almudaina

1894
Lunes 30 Julio
PRECIOS DE ABONO:
Espana... 1'25
Extranjero (Unión Postal) 2'25
Ultramar... 2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 >

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

El conflicto de Zaragoza.—Absolución

Madrid 28 á las 7'30 n.

En los círculos militares se dice que ha dimitido el general Barges, no aceptándole la dimisión el Ministro de la Guerra señor López Domínguez.

Se habla de que la guarnición de Zaragoza dará un banquete al general Barges, dudándose que lo consienta el Gobierno.

Un telegrama oficial dice que los ingenieros militares han empezado á deslindar los terrenos de que debe encargarse la Hacienda.

En Roma han sido absueltos los directores del Banco Romano.

Al notificarse el veredicto el público aplaudió.

La prensa.—Opiniones

Madrid 28 á las 9'45 n.

La prensa de hoy publica extensamente el preámbulo del dictamen acerca del tratado de comercio con el Gobierno alemán.

Con éste no podrían las industrias antiguas resistir las competencias, ni las nuevas desarrollarse debidamente.

Niega en absoluto el que se consigan beneficios sin perjuicios para la industria y producción nacional.

Huelga.—Pedradas.—Prisiones

Madrid 28 á las 11'15 n.

Se ha agravado considerablemente la huelga de canteros de Bilbao, pues éstos han querido generalizarla.

Han ocurrido colisiones, pedradas y otros desmanes.

El Gobernador civil con fuerzas armadas tuvo que acudir para disolver la huelga.

Se ha hecho un número considerable de prisiones.

Balance del Banco

Madrid 28 á las 11'15 n.

Según el último balance del Banco de España, la existencia de oro es igual al anterior, habiendo aumentado la plata en 1.238,693 pesetas; los corresponsales extranjeros en 240.654 pesetas; la cuenta efectiva con el Tesoro en 1.221,759 pesetas, habiendo disminuido los billetes en circulación en 3.250,500.

Compra de pólvora

Madrid 29 á las 10 m.

Según noticias sabidas en Málaga, el moro Kandor, sigue en Argelia comprando pólvora y salitre con destino á las kábilas rifeñas.

El general Cerero desea dejar el mando de la plaza de Melilla.

Un nombramiento

Madrid 29 á las 10'15 m.

La «Gaceta» publica hoy una Real orden nombrando profesor numerario de dibujo de figura en la Escuela de Bellas Artes de Palma de Mallorca, á Don Pedro Rodríguez Latorre.

Una versión

Madrid 29 á las 10'25 m.

Pasajeros llegados á Málaga en el vapor «Sevilla» hablan de que Mohamed Jamarik al frente de 20.000 hombres se dirige á Fez con objeto de sostener las pretensiones de Omar al trono del Imperio.

Júzgase inverosímil esta noticia.

«Ibis redibis non»

Madrid 29 á las 10'15 m.

Coméntase las siguientes frases del señor Silvela acerca del banquete proyectado en honor del general Bages.

«Es de imprescindible necesidad que to-

do Gobierno se inspire principalmente en la moralidad política y administrativa.» Añadió que seguiría esta conducta con cualquier situación, especialmente con la situación conservadora.

(El despacho no dice si Gedeón y Pero Grullo se han adherido á las profundas declaraciones del hombre público de tanta.—N. de la R.)

Llegada de Silvela

Madrid 29 á las 11 m.

En el exprés ha regresado el Sr. Silvela para asistir mañana á la reunión de los coalicionistas.

En Osana y Burgos tuvo una despedida cariñosa.

En la estación de Madrid también le guardaban gran número de amigos.

Noticias

Madrid 29 á las 2 t.

Hay carencia absoluta de noticias. El Sr. Sagasta ha escrito hoy al señor Aguilera manifestándole que se halla en completo estado de salud y que regresará probablemente el día nueve del próximo mes de Agosto.

El Sr. Moret está ya completamente restablecido.

Hoy ha dado un largo paseo.

Novillos.—Caserío

Madrid 29 á las 1'30 n.

Los novillos de Uncata corridos esta tarde han sido buenos.

El segundo cogió al banderillero Cartujano, lo arrastró y volteó ocasionándole una herida de mucha gravedad en el hipocondrio izquierdo posterior.

El defensor de Caserío ha renunciado á defenderle encargándose de sustituirle monsieur de Bregil.

Caserío se ocupa estos días en poner en limpio la memoria-defensa que quiere leer al tribunal.

Ha llegado para auxiliar espiritualmente al reo el Padre Grass.

Manifestaciones de Cánovas

Madrid 29 á las 9'40 n.

Un periodista ha interrogado al Sr. Cánovas del Castillo en Irún y éste negó los rumores respecto á la reconciliación de los conservadores con los silvelistas y la retirada del Sr. Romero Robledo de la política activa.

Declaró que entre él y el Sr. Silvela ningún disgusto ha ocurrido que revista carácter personal.

Consideró la campaña que hace estos días la prensa sobre el viaje del príncipe D. Jaime como perjudicial á la paz interior del país.

Dijo que los trabajos que realizan los conservadores para las próximas elecciones provinciales tendrán que sacar por fuerza al país de su indiferentismo.

Respecto al conflicto de Zaragoza manifestó que resultará humillante para el Gobierno la pretensión que el Ayuntamiento ha sustentado de que se quitara la valla de los terrenos de la Aljafería.

Desde París

Madrid 29 á las 10 n.

Dicen de París que ha consecuencia de un incidente ocurrido ayer al cerrarse las Cámaras, hay pendientes varios desafíos entre algunos diputados socialistas y ministeriales.

En Marabut (Sudan) ha ocurrido un encuentro entre los franceses y los indígenas.

Estos tuvieron quinientos muertos y los franceses nueve muertos y ciento cuarenta y nueve heridos.

Un siniestro

Madrid 29 á las 10'30 n.

A las siete de esta mañana ha chocado cerca del cabo de Gata el vapor *Ciudad de Santander* con el *Numancia*.

Este conducía cien pasajeros. El choque que recibió el vapor *Numancia* produjo una considerable avería.

Parece que el *Ciudad de Santander* le negó todo auxilio llegando el *Numancia* á Almería de una manera milagrosa.

Diversas noticias

Madrid 30 á las 1 m.

En Cienfuegos se ha constituido el comité reformista.

El Sr. Aguilera celebra repetidas conferencias relacionadas con las próximas elecciones provinciales.

Ha sido sacramentado el banderillero Cartujano que se encuentra gravísimo.

Ultimas impresiones

Madrid 30 á las 1'10 m.

Telegramas particulares recibidos de Zaragoza hablan de la salida del General Barges para Hija y se añade que no volverá á Zaragoza.

En Baden ha fallecido el Archiduque Guillermo á consecuencia de la caída de un caballo.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

Con gran solemnidad celebróse ayer en el vecino pueblo de Establiments la fiesta religiosa que las Hermanas de la Caridad de aquel pueblo, dedican todos los años á su patrono San Vicente de Paul.

Por la mañana verificáronse los oficios divinos en la Iglesia parroquial, oficiando el vicario de la misma, y pronunciando un elocuente sermón el orador sagrado don Miguel Cerdá, catedrático del Seminario consiliar de esta ciudad.

Por la tarde celebróse la fiesta en el convento, cantando las niñas que asisten á la escuela que tienen establecida las indicadas religiosas himnos de gloria al santo con acompañamiento de piano y recitando diversas composiciones.

Acto seguido tuvo efecto la bendición de un nuevo Sagrario que una persona caritativa ha regalado para la capilla del convento, celebrando el acto el Sr. Vicario siendo los padrinos el Alcalde de la villa D. Juan Martorell y D.^a Antonia Balaguer esposa del conocido comerciante señor Gil.

Concluida la ceremonia, el Sr. Vicario pronunció una sentida plática, ensalzando mas las virtudes del santo, cantándose luego el Te-De-um en acción de gracias.

Finalizó la fiesta con un pequeño refresco con que obsequiaron las religiosas á los concurrentes.

La fiesta que se celebró ayer por las calles de Bolsería, Vidriera, P. de Coll y demás contiguas, fué bastante lucida tocante al ornato y á las bandas de música que tocaban en los catafalcos.

La única nota discordante era un charco mayusculo que habla cerca de la fuente de la Plaza de Coll que imposibilitaba el tránsito por aquel sitio.

Esta mañana hemos visto con satisfacción que un obrero del Ayuntamiento se ocupaba en picar la piedra del piso de la escalera que desde la calle del Conquistador baja á la de Sto. Domingo.

Creemos conveniente esta medida pues no pasaba día que no hubiera que lamentar alguna que otra caída.

Grande fué el escándalo que se produjo en la noche de antea en un cafetín del vecino pueblo de Establiments.

Sería cosa de las doce cuando acudieron á dicho cafetín dos sujetos hermanos, vecinos del lugar de Son Español y sentados á una mesa empezaron á pronunciar palabras insultantes y provocativas; avisados los demás concurrentes por otro sujeto de que iban provistos de armas, armáronse éstos con pelos reuniéndose unos cuarenta que les esperaban en la carretera y entraron en el indicado cafetín cogieron á los sujetos logrando echarlos al suelo, sujetarlas y quitarles un revolver y una cuchilla de que iban provistos.

Una vez tomadas las armas y detenidos los sujetos, dióse parte al juez municipal, quien se personó en el lugar del suceso lo-

grando con ayuda de varios individuos encerrar en la cárcel á los provocadores, siendo conducidos ayer por la guardia civil á esta ciudad, sin que por fortuna hubiera que lamentar desgracia alguna personal.

A las cuatro y media de la tarde de ayer salió de nuestro puerto para el de Argai el vapor *Siljes hermanos*, conduciendo catorce pasajeros, y carga variada.

Para Alicante é Ibiza salió ayer á las ocho de la mañana el vapor *Unión*, conduciendo diez pasajeros, correspondencia y carga variada.

Un muchacho que ayer por la tarde se entretenía en saltar desde la orilla á los botes que hay frente la Lonja se cayó en el mar siendo sacado por un marinero que por allí pasaba.

Esta noche á las diez el *Orfeón Republicano* dará una serenata al Presidente del partido Centralista D. Ignacio Vidal y Bannassar, cantándose los siguientes coros á voces solas: *El bon mati*, *La queixa d'amor* y *Cap al tart*.

Llamamos la atención de los organizadores de las carreras de Velocipedos acerca de la necesidad de establecer en la puerta del Velódromo un despacho de billetes en las tardes de espectáculo y así se evitará á muchísimos concurrentes no provistos de entrada la molestia de tener que desandar medio kilómetro para ir en busca del billete al puesto de venta de la Carreterra de Son Rapiña.

Esta noche á las nueve tendrá efecto en la Plaza de Coll una escogida función de fuegos artificiales, dirigidos por el pirotecnico Sr. Genovart, el que presentará por primera vez una bicicleta compuesta de diversísimos fuegos.

En el caserío de la Soledad ayer por la noche varias jóvenes de ambos sexos con motivo de haber sido el sábado la festividad de la Beata Catalina Thomás improvisaron un carro triunfal que recorrió las calles del citado caserío reinando el orden mas completo.

Servicios de la plaza

Para hoy

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares número 1.

Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel del mismo cuerpo D. Juan Bosch.

Hospital y Provisiones.—El quinto Capitán del mismo.

Vigilancia por la plaza.—El indicado cuerpo.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, *Reyes*.

Para mañana

Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares núm. 1.

Jefe de día.—El Sr. Teniente Coronel del mismo Cuerpo D. Enrique Carols.

Hospital y provisiones.—El primer capitán del Regimiento de Reserva.

Vigilancia por la plaza.—El Regimiento Regional n.º 1.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, *Reyes*.

Las carreras de velocipedos

Bajo los afluivos de un sol canicular, urentes a pesar de templarlos la brisa que reinaba, empezó á llenarse el Velódromo del Ensanche y á concurrir hacia el punto en que se halla situado, animada muchedumbre á pé y en carruaje.

Hechos los preparativos de rúbrica, instalados en sus puestos todos los que en esta clase de fiestas desempeña oficio particular, pasada algo mas de media hora de la anunciada para dar principio y dejándose oír una música de gracia que contribuía á la animación se verificó el desfile por todos los velocipedistas que habian de tomar parte en las carreras.

Nuestros lectores conocen el programa, por haberlo publicado repetidamente en nuestras columnas por lo cual nos abstendremos de consignar los detalles que contiene citándonos, en gracia á la brevedad, á dar cuenta del resultado del certamen.

Primera carrera.—Libre para todos los velocipedistas de las Baleares. Según las hojas circuladas se inscribieron en la matrícula cinco carreristas y todos tomaron parte en ella, llegando el primero á la meta Don

